



Lettre d'information N° 52

Mobilisation du 25 septembre 2024 à Paris



Comme 70 organisations qui ont signé l'appel à se mobiliser à **PARIS le 25 septembre dernier**, la Fn3s a participé à la manifestation nationale. Les revendications : mettre fin aux listes d'attente des enfants en danger, réinvestir dans le soutien aux familles en difficulté, reconnaître et remédier au déclassement des travailleurs sociaux, et assurer un véritable accompagnement aux jeunes majeurs sortant de l'aide sociale à l'enfance. Cette journée pluvieuse a été une journée heureuse puisque plus de **4000 professionnels**, administrateurs et bénévoles d'associations, jeunes confiés, députés et sénateurs, magistrats y ont participé. Un grand merci à la CNAPE d'avoir organisé avec réussite cette journée. La presse s'en est fait l'écho en publiant de nombreux articles. Ce coup de maître devra trouver des déclinaisons futures pour que l'Etat prenne ses responsabilités.

Budget 2025

Comme tous les ESSMS, excepté ceux en CPOM, les budgets 2025 des SIE seront adressés avant le 31 octobre 2024 aux DIRPJJ pour étude. La fédération surveille avec attention le budget du Ministère de la Justice et évidemment les crédits alloués à la DPJJ (SP et SAH). Les premières tendances montrent que le budget est en baisse. Comment prendre en compte les mesures nouvelles, la régularisation des rémunérations (valeur du point conventionnel, Ségur, Excluz du Ségur), etc.

Quid de l'augmentation des capacités de MJJE pour le SAH lorsque des listes d'attente sont présentes depuis plusieurs années dans certaines juridictions ! Les débats au Parlement ont commencé, soyons attentifs.

Enfin l'année 2025 sera celle du nouveau calcul du ratio fratrie en prenant en compte les années 2021, 2022 et 2023. Comme vous le savez, les interventions conjointes de la Fn3s et de la CNAPE ont amené la DPJJ et les DIRPJJ à surseoir à la modification des organigrammes en 2024. Comme nous l'avons écrit, ce n'est certainement pas le moment de désorganiser les services, alors que jamais le secteur de la protection de l'enfance (dont les SIE du SAH sont un élément essentiel) n'a jamais été autant en difficulté. Ce sera également notre mot d'ordre pour 2025.

[EN SAVOIR PLUS](#)

La Fn3s en régions



Lundi 14 octobre, 65 participants des SIE de la région Sud se sont retrouvés à [CARCASSONNE](#) pour une présentation entre autre, d'un outil d'évaluation (un détour en famille). Il a été créé par des éducatrices de MJIE et il permet de valoriser la parole de l'enfant et de favoriser son expression dans le cadre d'une évaluation en MJIE.

Prochainement à [LYON](#), et à [BESANCON](#), deux journées sont également programmées pour permettre aux professionnels des SIE de se rencontrer et d'échanger sur la méthodologie d'intervention dans la MJIE.

Attention, certains liens peuvent ne pas fonctionner, si vous n'avez pas créé votre espace adhérent sur le site. Si vous avez perdu votre identifiant et mot de passe, n'hésitez pas à recontacter le secrétariat.

EN SAVOIR PLUS SUR LA VIE EN RÉGION

Journée des adhérents à Paris le 15 novembre 2024



Cette année, la journée nationale des adhérents FN3S aura pour invitée **Rose SITA** et pour titre « **L'interculturalité à l'épreuve du travail sanitaire, social, éducatif et clinique** ». Vous pouvez encore vous inscrire pour participer à cette journée en Visio.

Les prochaines journées des adhérents auront lieu le **14 mars 2025 à Paris**, retenez la date dès à présent.

POUR EN SAVOIR PLUS

Formation 2025



La formation est un des axes importants de la fédération et de ses adhérents. Vous pouvez consulter les différentes offres sur notre site Internet, mais aussi nous écrire pour toute demande spécifique en lien avec la protection de l'enfance et plus particulièrement l'investigation.

Afin de répondre au mieux à votre demande de formation, vous pouvez compléter [un questionnaire](#) qui se trouve sur le site. Ce recueil d'informations, permettra à la Fédération de répondre au mieux à votre besoin de formation. Ensuite nous prendrons le temps de vous appeler pour discuter avec vous de nos possibilités (en interne ou avec des formateurs externes) et de votre projet.

CATALOGUE DES FORMATIONS 2025

La protection de l'enfance est en danger : les préconisations du CESE

Le Conseil économique, social et environnemental a adopté le **mardi 8 octobre** son avis « [La protection de l'enfance est en danger : les préconisations du CESE](#) » présenté par **Josiane Bigot** (Groupe Familles) et **Elisabeth Tomé-Gertheinrichs** (Groupe Entreprises).

1. Appeler l'État et les départements à assumer leurs responsabilités et à coordonner le pilotage
2. Protéger efficacement l'enfant malmené par le système
3. Faire respecter les droits des enfants
4. Garantir de façon transversale la prise en charge des enfants par des professionnels suffisamment nombreux et bien formés

[Revue de Presse](#) - Retombées médiatiques - Avis du CESE.

LIEN CESE